
 －公明党①－ 

代 表 質 問 発 言 順 位 １ 

通 

告 

者 

会 派 名 公 明 党 

総括質問者（発言方法） 浅 野 さ ち 議員（初回総括２回目以降一問一答） 

補足質問者（発言方法） 西 村   敦 議員（一問一答） 

補足質問者（発言方法） 久保川 隆 志 議員（一問一答） 

一般質問形式（発言方法）  

 

（代表質問形式） 

○村越市長１期４年の総括と次期市長選への出馬について 

○施政方針について 

     ・ ＥＳＧを取り入れた行政運営の考え方について 

○教育行政運営方針について 

（１）Ｐ１ 教育行政運営の基本方針の中に「本市教育行政の現状と課題に対し、

～（中略）学びを止めないという決意のもと、取り組むべき施策を着実に

進めます。」とあるが、それについての教育長の考えについて 

（２）小中一貫教育の基本計画と（通称）信篤三つ葉学園について 
（３）ＩＣＴを活用した学習環境の整備について     （久保川隆志議員） 

 ○財政について 

   （１）12月補正予算で予算措置されなかった影響とその後の対処について 

   （２）骨格予算編成の考え方について 

   （３）予算編成における市税収入の推移とその根拠について 

○新型コロナウイルス感染症対策について 

  （１）市内の感染状況について 

  （２）自宅療養者に対する支援体制について 

  （３）ワクチン接種の取り組みについて 

  （４）５歳から11歳の子どもへの接種の進め方について 

  （５）新型コロナウイルス対策課の新設について 



 －公明党②－ 

○保健・子ども施策について 

   （１）予防接種事業の現状について 

   （２）産後ケア事業の現状と今後について 

   （３）妊産婦へのタクシー料金助成事業の現状について 

   （４）医療的ケア児保育支援事業の概要について 

 ○文化・スポーツ施策について                 （西村 敦議員） 

   （１）スポーツ施設の整備計画について 

   （２）文化の薫り高いまちづくりに向けた取り組みについて 

 ○市内経済活性化施策の現状と課題及び今後の取り組みについて  （西村 敦議員） 

 ○保育行政について                      （西村 敦議員） 

   （１）保育園整備と待機児童ゼロの見込みについて 

   （２）保育士確保に向けた取り組みについて 

   （３）放課後保育クラブの現状と今後について 

 ○避難所となる学校体育館の環境整備について          （西村 敦議員） 

 ○地域コミュニティゾーンの整備状況と今後について       （西村 敦議員） 

 ○議案第59号補正予算市川漁港係留施設改修工事費について    （西村 敦議員） 

 ○臨時特別給付金の現状と課題及び今後の取り組みについて   （久保川隆志議員） 

   （１）住民税非課税世帯等に対する臨時特別給付金 

   （２）いちかわ生活よりそい臨時特別給付金 

   （３）子育て世帯への臨時特別給付金 

 ○高齢者施策について                    （久保川隆志議員） 

   （１）介護施設の整備計画と入所待機者数の推移について 

   （２）高齢者等世帯ごみ出し支援の現状と課題について 

 ○環境施策について                     （久保川隆志議員） 

   （１）ごみの減量・資源化のための取り組みについて 

   （２）食品ロス削減の取り組みについて 

 ○八幡分庁舎建替事業の現状と今後について          （久保川隆志議員） 

 



 －創生市川①－ 

代 表 質 問 発 言 順 位 ２ 

通 

告 

者 

会 派 名 創 生 市 川  

総括質問者（発言方法） 稲 葉 健 二 議員（初回総括２回目以降一問一答） 

補足質問者（発言方法） 石 原 たかゆき 議員（一問一答） 

一般質問形式（発言方法） １．国 松 ひろき 議員（初回から一問一答） 

 

（代表質問形式） 

 ○地域のつながりについて 

   （１）施政方針の中で人と人とのつながりを取り戻すとあるが、具体的にどのよ

うなことを言っているのか 

   （２）地域の活力は人と人との触れ合いから生まれるものとあるが、具体的にど

のようなかたちを目指しているものなのか 

   （３）地域の活力を取り戻すイベントや自治会への支援について 

   （４）コロナ禍やアフターコロナでの地域への支援の考え方 

 ○新型コロナウイルスについて 

   （１）市公式ウェブサイトに掲載されている新型コロナウイルスの情報について 

   （２）対策コールセンターの内容について 

   （３）後遺症などに対する市の支援の考え方 

   （４）市民の方への情報提供方法について 

 ○文化芸術振興について 

   （１）市川市文化会館が大規模改修を終え、４月からリニューアルオープンをす

る。どのようにリニューアルができるのか、バリアフリーなど具体的な部

分について 

   （２）市川市文化会館が今後の文化芸術振興に対して、どのような効果が期待で

きるものなのか 

   （３）文化施設の今後の改修計画はどのようなものなのか。行徳文化ホールＩ＆

Ｉの改修計画等をどのように考えていくのか 

   （４）市川市文化祭・芸術祭事業の今後の方向性、考え方は 



 －創生市川②－ 

   （５）コロナ禍やアフターコロナに向けて文化芸術支援の考え方 

 ○防災施策と市民活動について 

   （１）地域と協働した地域防災の考え方 

   （２）小学校区防災拠点協議会の現状と今後の考え方 

   （３）災害時も含めた市民活動に関わる保険の現状と考え方 

 ○市内の商工業及び飲食店の支援について 

   （１）中小法人等事業継続支援金の給付結果と今後の考え方 

   （２）商工業者に対して、短期、中長期的に支援を考える必要性について 

   （３）新型コロナウイルスの対応に継続的にかかる経費の支援について 

   （４）飲食店のコロナ対策の一つである、県の認証店や確認店施策に関する市の

支援の考え方 

   （５）地方公共団体における食品ロス削減の取組状況 

 ○客引き行為等禁止条例と市民マナー条例について 

   （１）客引き行為等禁止条例の周知、施行から現状について 

   （２）市民マナー条例の現状と客引き行為等禁止条例との連携や今後の考え方 

   （３）市民マナーサポーターの活動と今後の方向性 

 ○認可外保育園について 

   （１）現状と課題について 

   （２）市独自の支援のための基準作りに関する考え方について 

   （３）認可への移行支援や保護者支援の考え方 

 ○教育行政運営方針について               （石原たかゆき議員） 

     ・ Ｐ１ 教育行政運営の基本方針について 

       ・ 新型コロナウイルス感染症への対応として「正しく恐れ、学びを止め

ない」とある。具体的にはどのようなことか 

 ○教育行政について                   （石原たかゆき議員） 

   （１）生涯を通じた学びについて 

       ・ 学習交流施設「市本」の現状と課題、今後の展開について 

   （２）学校における学びについて 

       ・ ＩＣＴ活用の推進について 

        ①デジタル教科書の活用の現状と課題、今後の展開について 



 －創生市川③－ 

        ②ＩＣＴ環境整備の現状と課題、今後の計画について 

        ③ＩＣＴ支援員活用の現状と課題、今後の計画について 

        ④アナログ資源の活用の考え方と今後の展開について 

   （３）教育環境の整備について 

      ア．施設整備について 

        ①体育館トイレ修繕の考え方と内容について 

        ②学校照明のＬＥＤ化の考え方と内容について 

      イ．働き方改革について 

         ・ 教育行政運営方針には「教職員が担う業務を見直すなど、教職員

の負担軽減を図り」とあるが、どのような考えで、どのように見

直すのか 

      ウ．国は「新しい時代の学びを実現する学校施設の在り方について」の中

間報告を公表した。市川市として、この報告をこれからの学校施設整

備にどのように生かしていくか 

  



 －創生市川④－ 

（一般質問形式） 

１．国松ひろき 議員（初回から一問一答） 

○幼保施設について 

（１）幼稚園及び保育園の利用案内の現状について 

（２）幼稚園及び保育園の利用案内の配布場所について 

（３）幼稚園及び保育園の利用案内の配布時期について 

○いちかわっこＷＥＢについて 

  （１）概要について 

  （２）周知方法について 

○鉄道行政について 

  （１）市内鉄道駅のバリアフリー化の状況について 

  （２）市内主要鉄道駅のホームドアの設置について 

○道路管理行政について 

  （１）船橋市との市境における管理の状況について 

  （２）市境付近の道路等で事故があった際の警察や消防の所管について 

  （３）市境道路における狭い踏切の拡幅について 

  （４）市境道路における降雪対応について 

○雨水貯留浸透対策について 

   ・ 本市における雨水貯留浸透の取り組み状況について 

 

 



 －無所属の会①－ 

代 表 質 問 発 言 順 位 ３ 

通 

告 

者 

会 派 名 無 所 属 の 会 

総括質問者（発言方法） 越 川 雅 史 議員（初回総括２回目以降一問一答） 

補足質問者（発言方法）  

一般質問形式（発言方法） 
１．長 友 正 徳 議員（初回から一問一答） 

２．石 原 よしのり 議員（初回から一問一答） 

 

（代表質問形式） 

 ○骨格予算の考え方について 

 ○過去４年間の市政運営における村越祐民市長の実績がほぼ皆無であることについて 

 ○村越祐民市長が市長室に秘密裏にガラス張りシャワー室を設置したことと、その後

本市議会の議決を無視し、市民を欺く形で少年自然の家に移設した問題について 

 ○村越祐民市長が令和３年８月24日の記者会見において唐突に私の実名を挙げて、職

員へのパワーハラスメントがあったことや退職した職員もいることについて発言

し、それを東京新聞が私のコメントを一切掲載することなく一方的に報じた事件に

ついて 

 ○令和３年５月24日、村越市長の私設秘書とされる人物が法務局にうその書類を提出

したなどとして、千葉県警に電磁的公正証書原本不実記録・同供用容疑で逮捕され、

10月１日に懲役２年、執行猶予４年の判決が言い渡されてから約４か月を経過した

にもかかわらず、公的な場での説明を避け続けている件について 

 ○市役所に家庭用サウナを持ち込んだ大阪府池田市の前市長は任期半ばで自ら市長職

を辞したが、市長室に秘密裏にガラス張りシャワーを設置した村越祐民市長の身の

処し方について伺う  



 －無所属の会②－ 

（一般質問形式） 

１．長友正徳 議員（初回から一問一答） 

○新型コロナウイルス感染症「第６波」への対応について 

（１）感染者（疑いのある者を含む）に対する医療提供の状況について 

（２）救急搬送困難事案の発生状況について 

○教育行政について 

（１）ヤングケアラーに対する家族ケア負担軽減支援について 

（２）就学援助制度の利用促進について 

○福祉行政について 

 ・ 生活困窮者に対する自立相談支援の状況について 

○水産業振興策について 

 ・ 市川漁港整備工事に係る実施設計における誤りの原因究明と是正処置に

ついて 

○地球温暖化対策について 

 ・ カーボンニュートラルに向けた取り組みについて 

○経済政策について 

 ・ 経済指標「域内総生産（ＧＲＰ）」の活用について 

 

 

  



 －無所属の会③－ 

２．石原よしのり 議員（初回から一問一答） 

○消防団の団員出動時の費用弁償を増額する待遇改善の議案が提出された。消防団

員の確保が目的だと聞くが、それで消防団の団員が増えると思っているのか認識

を伺う 

○文化芸術における性描写の規制についての市の認識について伺う 

○先月、東山魁夷記念館へ日本画のまとまった寄贈の申出があった。その経緯とこ

のことを市がどう受け止めているのか伺う 

○赤レンガ建物の件 

    ・ 市長は就任後すぐに旧千葉県血清研究所の赤レンガ建物を市が取得する

方針を公表し取り組んだが、その後進展なく現在に至っている。その経

緯と現状について伺う 

○環境問題 

  （１）市長の行ってきた環境対策として話題になった、テスラ車導入、生ごみ

専用スマートごみ箱開発、公用電気自動車導入と市民ヘレンタルの３件

について振り返ってそれぞれの評価を伺う 

  （２）市長は環境問題についてどう認識していて、この４年間どう取り組んで

きたのか伺う 

○タウンミーティング 

  （１）市長の公約だったタウンミーティングは結局１年ほどしか続かなかった

が、これについての認識と評価を伺う 

  （２）休止後はどうやって市民に伝え市民の声を聞くことを実践してきたのか

伺う 

○新庁舎の運用について 

  （１）セキュリティ対策として、議員が職員執務室に立ち入ることを禁止した。

これにより議員の役所内の情報収集、職員とのコミュニケーション、職

員の緊張感維持などに支障が出ていると感じるが、このことをどう認識

しているか伺う 

  （２）職員の執務スペースが市民から隔離され全く目に入らなくなった部署が

ある一方、市民が行き来するオープンスペースにさらされた部署もある。

このことについての功罪をどう認識しているか伺う 





 －日本共産党①－ 

代 表 質 問 発 言 順 位 ４ 

通 

告 

者 

会 派 名 日 本 共 産 党 

総括質問者（発言方法） 廣 田 德 子 議員（初回総括２回目以降一問一答） 

補足質問者（発言方法）  

一般質問形式（発言方法） 

１．やなぎ 美智子 議員（初回から一問一答） 

２．清 水 みな子 議員（初回から一問一答） 

３．金 子 貞 作 議員（初回から一問一答） 

 

（代表質問形式） 

 ○コロナ感染拡大への対応について 

   （１）ＰＣＲ検査について 

   （２）自宅療養者への支援について 

   （３）感染者、濃厚接触者の把握について 

 ○村越市長の４年間に行ってきた事業の課題について 

   （１）ＤＸの推進について 

   （２）高齢者支援マッチングシステムについて 

   （３）バイオマス活用促進事業について 

 ○新年度予算の内容について 

   （１）あんしん住宅補助金について 

   （２）外環道路菅野上部整備事業について 

   （３）スマート農業推進事業補助金について 

 ○保育関連事業について 

   （１）待機児童数の見込みについて 

   （２）公立保育園の民営化について 

   （３）保育士等の処遇改善について 

 ○消費税インボイス制度導入の問題点に対する市の認識について 

     ・ 免税事業者への影響をどう考えるか 

  



 －日本共産党②－ 

（一般質問形式） 

１．やなぎ美智子 議員（初回から一問一答） 

○オスプレイ市内上空飛行について 

（１）陸上自衛隊木更津駐屯地オスプレイ配備、陸上自衛隊相馬原演習場訓練

などへの市の認識について 

（２）市の対応について 

○介護職員の処遇改善について 

（１）処遇改善交付金の交付対象事業所数、対象人数と市の対応について 

（２）介護報酬が改定される2022年10月以降の市の対応について 

○介護施設等整備事業について 

 ・ 市民が求めている介護施設等整備計画について 

 

 

 

 

 

２．清水みな子 議員（初回から一問一答） 

○コロナ禍の弱者対策 

・ 大学生や専門学校生に対する支援について 

○小中一貫校について 

（１）（通称）東国分爽風学園について 

（２）（通称）信篤三つ葉学園について 

○学習交流施設「市本」について 

（１）現状と課題 

（２）今後の取り組み 

  



 －日本共産党③－ 

３．金子貞作 議員（初回から一問一答） 

○健康まちづくりについて 

（１）健康増進事業の取り組み及び効果について 

（２）市川市健康戦略を策定する考えはないか 

○交通行政について 

  ・ 北総線の運賃引き下げに対する本市の対応及び認識について 

○働き方改革について 

（１）市職員のパワハラ問題について 

（２）職員のコンプライアンス及び接遇について 

 

 





 －緑風会第１①－ 

代 表 質 問 発 言 順 位 ５ 

通 

告 

者 

会 派 名 緑 風 会 第 １ 

総括質問者（発言方法） 竹 内 清 海 議員（初回総括２回目以降一問一答） 

補足質問者（発言方法）  

一般質問形式（発言方法） 
１．青 山 ひろかず 議員（初回から一問一答） 

２．鈴 木 雅 斗 議員（初回総括２回目以降一問一答） 

 

（代表質問形式） 

 ○施政方針 

   （１）環境政策について 

       ・ Ｐ２ 「さらに、市長に就任してから繰り返し申し上げてきた『環境

に責任をもつまち』に向けて、温室効果ガスの削減など、これまで以

上に脱炭素社会への歩みを着実に進めます。」とあるが、これまでの

取り組み及び今後の方針を伺う 

   （２）病児・病後児保育について 

       ・ Ｐ４ 「さらに、子どもの病気などの治療中や回復期に～病児・病後

児保育を行います。」とあるが、現在の実施状況と今後の対応につい

て伺う 

   （３）菅野駅周辺整備について 

       ・ Ｐ６ 菅野駅周辺を整備することで「駅を利用する方や周辺住民の利

便性を高めます。」とあるが、その整備内容とスケジュールを伺う 

   （４）農業の活性化について 

       ・ Ｐ７ 「トマトやシクラメンなど付加価値が高い農作物～本市の農業

の活性化を図ります。」とあるが、農業を活性化するための新年度の

具体的な取り組みについて伺う 

   （５）自治会への支援について 
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       ・ Ｐ９ 「引き続き自治会活動をサポートするために集会施設の整備に

対する補助や自治会への加入促進のほか、地域の盆踊りなどの自治会

が行うイベントへの支援を継続します。」とあるが、自治会に対する

具体的な支援策について伺う 

 ○教育行政運営方針 

     ・ 史跡曽谷貝塚の整備について 

       ・ Ｐ２ 「近年、縄文文化がかつてない注目を集めています。～基礎デ

ータの収集・分析を進めます。」とあるが、史跡曽谷貝塚における公

有化の進捗状況と今後の整備の考え方について伺う 
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（一般質問形式） 

１．青山ひろかず 議員（初回から一問一答） 

○江戸川第一終末処理場北側の市道8133号の整備について 

（１）市道8133号の工事の状況と予定について 

（２）市道8133号の全体計画について 

  ○行徳地域における消防・救急機能の向上について 

    （１）12月定例会で一般質問を行ったが、その後の進捗状況について伺う 

    （２）南消防署の移転及びその跡地を出張所とするスケジュール等、今後の進

め方について伺う 

 

 

 

 

 

２．鈴木雅斗 議員（初回総括２回目以降一問一答） 

○市長の４年間の任期を振り返っての今後の市政について 

（１）デジタルトランスフォーメーションに関して 

   ア．基幹系システムに関し、ベンダーロック解除と国の動向に対する市

の認識について 

     イ．窓口職員が扱う事務ソフト等のデモンストレーションを公開するこ

とについて 

     ウ．当該事務ソフトの操作難易度について 

（２）ワンストップ窓口について 

   ア．現在の第１庁舎は設計当初はカウンター式窓口であったと伺ってい

る。事実か伺う 

     イ．ワンストップ窓口の実現は評価する。しかしそれぞれの部・課の仕

事の効率性追求に関してさらなる改善が可能だということを感じ

る。見解を伺う 
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     ウ．ＤＸ憲章に書いてあるワンスオンリーは実現期限に間に合うのか伺

う 

     エ．現在、市が職員に支給しているパソコンには事務ソフトがインスト

ールされていると認識している。部長含む管理職全員、このソフト

で例えば仮に「鈴木マサの障害者手帳の有効期限、年金の納付状況」

を全員確認できるか、伺う 

（３）コロナ禍中や災害発生時においての懸念事項 

   ア．少年自然の家にコロナ発症時の入院待機ステーションが、保健所が

ないにもかかわらず苦節設置されたことは、大変評価できる。しか

し万が一の停電時に非常電源は万全か伺う 

     イ．福島第一原子力発電所は、地下に非常用電源があったため、津波で

電源がシャットダウンした結果、最悪のメルトスルーを引き起こし

た。市内公共施設、特に消防関連施設で可搬不可の大型発電機が地

下にある施設はどれだけあるか。また改善は可能か伺う 

（４）市川市防災計画（震災編）第２章震災予防計画第２節災害に強い協力体

制の確立について 

   ア．インターネットプロトコルを利用した無線等の最新設備導入につい

て 

      ①消防にＩＰ無線等を導入することについて伺う 

      ②危機管理でＩＰ無線等を導入することについて伺う 

     イ．市川市アマチュア無線局非常無線連絡協議会について 

        ①アマチュア無線４級の資格取得支援制度創設について 

        ②同協議会にドローン部署の設置を要望し、ドローン部署のアマ

チュア無線４級資格取得補助並びに、練習場所確保等の協力を

市で率先して実施することはできないか伺う 

（５）プラ可燃収集週３回実現で経費２億円削減を訴え続けることを公約に鈴

木雅斗はここにいる。改めて市長に実施する意思はあるか伺う 

（６）村越市政４年間、市長任期の総括を伺う 
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代 表 質 問 発 言 順 位 ６ 

通 

告 

者 

会 派 名 立憲民主・社民 

総括質問者（発言方法） かつまた 竜 大議員（初回総括２回目以降一問一答） 

補足質問者（発言方法）  

一般質問形式（発言方法） １．中 町 け い 議員（初回から一問一答） 

 

（代表質問形式） 

 ○施政方針 

   （１）（３）安全で快適な魅力あるまち 

       ・ ６ページ「震災等による断水や停電などで、多くのトイレが使えなく

なります。避難した方が使用するマンホールトイレを計画的に整備し、

災害時も衛生的な避難所生活を送れるようにします。」（当初予算案

説明27ページ） 

        ・ 下水道総合地震対策事業の概要とマンホールトイレの運用につい

て 

（２）（４）人と自然が共生するまち 

       ・ ８ページ「～じゅんさい池緑地では、水源の水量が少なくなることに

よる水質の悪化を防ぐため、新しい井戸を増設することで水辺の生物

や植物の生育環境を維持します。」 

        ・ 新しい井戸の増設に関して、概要と課題を伺います 

 ○教育行政運営方針 

     ・ （２）学校における学び 

       ・ ３ページ「国際化の進展に伴い増加している、日本語指導を必要とす

る児童生徒が日本の学校生活に円滑に適応できるよう、通訳講師の派

遣やＡＩ翻訳機を活用し、日本語指導をはじめとした学習支援の充実

を図ります。」 

        ・ 現在の状況と施策の概要について 
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 ○当初予算案説明 

     ・ 57ページ 外環道路菅野上部整備事業 

  ア．整備事業の概要について 

      イ．バス路線新設の進捗状況と大型車待機場所の運用について 

 ○住まい・街づくり行政と地域振興について 

 （１）マンション管理士派遣事業の現状と課題について 

 （２）分譲マンション実態調査の内容と結果について 

 （３）マンション居住者の自治会加入促進に関する対応と現在の状況について 

 

 

 

 

 

１．中町けい 議員（初回から一問一答） 

○動物虐待事件について 

（１）事件発生後の対応について 

（２）今後の対策について 

  ○新しい飼い主と里親を結ぶための市独自のマッチングシステムについて 

  ○江戸川周辺の諸課題について 

    （１）江戸川河川区域内道路及び周辺の交通状況について 

    （２）防犯対策について 

 



 －自由民主党①－ 

代 表 質 問 発 言 順 位 ７ 

通 

告 

者 

会 派 名 自 由 民 主 党 

総括質問者（発言方法） 細 田 伸 一 議員（初回総括２回目以降一問一答） 

補足質問者（発言方法）  

一般質問形式（発言方法） １．かいづ   勉 議員（初回から一問一答） 

 

（代表質問形式） 

 ○施政方針の中に市民の健康、特に食生活についての方針が示されていないが、どの

ように取り組むのか 

 ○教育行政運営方針について 

   （１）Ｐ３ 「必要な食習慣を身に付け、基礎体力を向上させるために、食育と

体力づくりを進めます。」とあるが、どのように進めるのか 

   （２）Ｐ３ 「命を大切にする心や他人を思いやる心～（中略）を育成するため

に～（中略）道徳教育の充実を図ります。」とあるが、どのように取り組

むのか 

 ○市の組織について 

（１）審議会の設置数と設置要件、委員の選任方法について 

（２）協議会の設置数と設置要件、委員の選任方法について 

（３）設置された審議会・協議会の廃止について 

 ○都市基盤の整備について 

   （１）都市計画道路3・6・32号整備事業の外環道路との接続部から東側の約650

メートル区間における信号の設置について 

   （２）外環道路菅野上部整備事業の菅野駅周辺における駐輪場整備はいつになる

のか 

 ○上下水道について 

   （１）法定耐用年数を超えている市内水道管の距離について 

   （２）水道管の破損による水漏れ被害に対する市の責任について 

   （３）下水道総合地震対策事業におけるマンホールトイレの整備について 
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 ○新型コロナウイルス感染症への対応について 

     ・ 飲食店以外の事業者に対する補助金、協力金の周知について 

 ○2022年４月１日から施行される「民法の一部を改正する法律」いわゆる成年年齢を

18歳に引き下げることへの対応について 

 

 

 

 

 

 

（一般質問形式） 

１．かいづ 勉 議員（初回から一問一答） 

○須和田遺跡の復元住居跡が撤去されるとのことだが、本市にとって極めて貴重な

遺跡と考える。その取扱いについて伺う 
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代 表 質 問 発 言 順 位 ８ 

通 

告 

者 

会 派 名 緑 風 会 第 ２ 

総括質問者（発言方法） 松 永 鉄 兵 議員（初回総括２回目以降一問一答） 

補足質問者（発言方法）  

一般質問形式（発言方法） 
１．松 井   努 議員（初回から一問一答） 

２．石 原 みさ子 議員（初回から一問一答） 

 

（代表質問形式） 

 ○施政方針について 

   （１）Ｐ１ 21行目「歳入、歳出を常に見直し、既存の市民サービスが低下する

ことのないよう、筋肉質でスリムな予算編成を～感染症対策を行うことが

できました。」 

      ア．具体的にはどのようなことを行ってきたのか 

      イ．このような財政運営におけるその他の成果は何か 

      ウ．この結果を受けての今後の方向性は 

   （２）Ｐ１ 29行目「感染拡大が落ち着いた後のエンデミックを見据え、～ＥＳ

Ｇの考え方を行政運営にさらに取り入れていきます。この考え方を本市に

対するひとつの評価基準として、～住み続けていただけるまちを目指しま

す。」 

      ア．ＥＳＧの考え方とは 

      イ．行政運営への取り入れ方 

      ウ．具体的に何をどのように評価していくのか 

   （３）Ｐ２ 15行目「さらに、市長に就任してから繰り返し申し上げてきた『環

境に責任を持つまち』に向けて、温室効果ガスの削減など～歩みを着実に

進めます。」 

      ア．何をどのように進めようとしているのか 

      イ．そのスケジュール感とは 

      ウ．現在想定している推進の方向性とその成果 
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   （４）Ｐ３ ４行目「第１庁舎の全面開庁に合わせて開始した～ワンスオンリー、

そして電子市役所へと着実に進化させていきます。」 

      ア．目指すべき姿の全体像とは 

      イ．教育分野を含め、進化に向けて市としては何を取り組んでいくのか 

   （５）Ｐ８ ９行目「木々の緑は、生活に安らぎをもたらしてくれる欠かせない

資源です。～活用方法を検討します。」 

      ア．何を目的に何に取り組んでいくのか 

      イ．市有地以外に民間所有地の樹木の管理についても、市が一定程度コミ

ットしていくことが緑の保全においては大事だと認識しているが、市

はどのように取り組んでいくつもりか 

   （６）Ｐ８ 14行目「じゅんさい池緑地では、～水辺の生物や植物の生育環境を

維持します。」 

      ア．現状における問題とは 

      イ．整備を進めることでどんな変化が期待されるのか 

   （７）Ｐ10 ２行目「本市のキャッチフレーズである『いつも新しい流れがある

市川』～市民サービスのさらなる向上に取り組んでまいります。」 

      ア．市長はこれからどんな新しい流れを作り出そうとお考えか 

      イ．どのように全職員で共有していくのか  
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（一般質問形式） 

１．松井 努 議員（初回から一問一答） 

○市川市の駐輪場について 

（１）自然災害時における駐輪場整理員の就業時間について 

（２）幼児同乗用電動自転車を１階に優先して駐輪できないか 

 

 

 

 

 

２．石原みさ子 議員（初回から一問一答） 

○新型コロナウイルス感染症対策の現状と課題及び今後の取り組みについて伺う 

  （１）県内及び本市の感染者の状況 

  （２）ワクチン接種の状況 

  （３）第６波による学校の休校、学級閉鎖の状況と対応について 

  （４）新設される「新型コロナウイルス対策課」設置の概要、目的及び見込ま

れる効果について 

  （５）医師会役員と市長との意見交換が行われた。その内容及び今後の協力に

ついて伺う 

   （６）今後の取り組みの方向性について 

      ア．市独自のＰＣＲ検査の拡充 

      イ．リモート診療の推進 

      ウ．モルヌピラビルの服用の促進 

      エ．今後の課題 

 〇コロナ禍の子育てと仕事の両立について 

     ・ これまでの支援及び課題について見解を問う 
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